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为什么南京人造郑和

宝船，不用自家人，反而请
了外地人呢？据了解，南京
钧龙宝船置业公司曾经邀
请了南京金陵造船厂来承
担宝船的复制工程，但遭到
拒绝。“他们在铁船的制造
上很有经验，但是制造木制

帆船完全是另一回事。”于
是，南京钧龙宝船置业公
司在今年 9月 25日召开
招标开标会，之后有国内
外共计 6家单位参加投
标。经过 13位国内权威专
家投票表决，福建省船舶

工业集团公司直属企业上
游船厂得票最高，排名第
一，一举中标。

赵志刚说，之所以选择
福建这家造船厂有以下几个
理由。郑和宝船是“福船”，
相对于平底的“沙船”来说
它是尖底，首尾高，吃水深。

福建正因为有着悠久的造
“福船”历史而得名；该造船
厂是一家正厅级的国有大型
船舶制造企业，他们可以在
技术人员设备上给予大力支
持。另外，该厂总经理陈金土
毕业于上海交大，有着30余
年造船和组织经验，陈金土

还带来了当地拥有祖传手艺
的方氏家族。
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将来，郑和宝船从外表

看起来是一艘古色古香的
宝船，但实际上，它的现代

化设备一点也不少。全球卫
星定位系统、雷达、自动驾

驶仪……只要是现代航行
用得着的，这艘“古船”也
一应俱全。

记者在宝船设计图上看
到，船舱底部，“藏”有两台
主机、三台副机发电机组。
有了这些机械“武装”，“古

船”才能通电，用上中央空
调、上网冲浪等。赵志刚说：
“安装中央空调，主要是吸
取了哥德堡号的经验，那艘
船就因为没有空调，让船员
吃尽了苦头。”
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昨天的签约仪式上传出

的另一个好消息是，南京将
在钧龙宝船置业公司宝船
复制工程旁边建造“宝船遗
址西片滨江风光带”，除了
建造一座大型的航海历史
博物馆向游人传播中国古
老的航海历史和文化外，还

将引入葡萄牙、美国等国家
和航海有关的风情小吃等，
画家可以为游人现场作画，
还有各个国家的风情演出。
最为引人关注的是，在宝船
复制现场将建造一个回廊，
让游人亲眼目睹宝船复制

的细节和过程。据介绍，该
风光带占地 130亩，总长
1700多米，定位为“国内一
流，世界知名”的旅游景点，
也是继中山陵、玄武湖、雨
花台之后，国内外游客必到
的南京第四大景点，预计春

节后开工。

/0')#$$1234567

两年后竣工，宝船遗址风光带将打造成南京第四大景点
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据了解，郑和宝船可

载 66人，其中船员占到一
半以上。“明年我们将在全
国范围内海选郑和宝船的
船员。”赵志刚说，到时，考
题可能会比较特别，除了
要考关于郑和航海的历
史，还可能会涉及实战方

面，比如看谁锯木头锯得
快，谁升帆升得快等。为保
持宝船明代风格，船在进
出海港时都是人力划桨，
除了大风大浪等恶劣天气
外，一般情况下也都是人
工升降帆。赵志刚说，“海

选”结束后，他们会对这批
人进行专门培训，教他们
如何升降帆以及明代礼仪
等。届时，郑和宝船上所有
船员都会身穿明代服装，
菜肴也偏向明代风格。

除了海员，还配备36

名志愿者。“这些志愿者主
要是给他们体验航海过程
的。采用自愿报名的方式，
他们可以是大学生，也可
以来自社会，主要是让他
们感受一下航海。”
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目前，尽管宝船还没

建出来，但已经接到了各
方面的邀请。“英国的一个
议长邀请我们，在访问瑞
典的时候顺道访问一下英
国，到时候，他们将在伦敦

为我们举办迎接仪式。”
除了邀约外，郑和宝船

还有一个目标：充当奥运会
水上项目的形象大使。赵志
刚表示，2008年郑和宝船

已经造成了，它将先在长江
进行试航，然后去青岛担任
奥运会水上项目的形象大
使，“这绝对不是想想而
已，我们已经和奥运会组委

会水上项目的有关负责人
进行了交流，他们已经口头
答应了。”
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除了充当奥运会水上

项目的形象大使外，郑和
宝船还“野心勃勃”，有意

取代辟邪成为南京市的标
志物。赵志刚认为，600年
前，郑和用了 28年时间，
带着由 200多条木帆船，
27000多人组成的规模巨

大的海上船队七下西洋，
访问了近 40个国家和地
区。这个壮举把中华文明
远播海外。

赵志刚认为，过去南京
对郑和宝船的宣传不太多，
其实，宝船代表了古代中国

先进的造船技术，同时也代
表了中国人不畏艰险的探
索精神。更难能可贵的是，
郑和宝船彰显了中国人开
放、交流的姿态和广阔胸
襟，正与南京博爱、友好、和
平崛起的主题相吻合。
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